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А.И. Ракитов 
СОВРЕМЕННЫЕ НАУКА И ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ  

В СИСТЕМЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ  
И УПРАВЛЕНИЯ 

 
Ключевые слова: наука; высшее образование; реформа госу-

дарственных академий; финансирование науки; эмиграция научных 
кадров; качество высшего образования; совершенствование управ-
ления наукой и высшим образованием. 

Keywords: science; higher education; state academies reform; 
science funding; emigration of scientific personnel; quality of higher 
education; improvements in science and higher education management. 

 
Аннотация. Наука и высшее образование являются важными 

ресурсами экономического и социального развития. Эффективная 
наука возможна лишь в странах с высокоразвитой экономикой.  
В постсоветский период финансирование науки и государствен-
ных вузов в долях ВВП России постоянно падало, увеличился от-
ток ученых за рубеж и в коммерческие организации. Ухудшилось 
качество высшего образования. Реформа государственных акаде-
мий не привела к повышению эффективности научных исследо-
ваний. Чтобы повысить эффективность науки и качество высшего 
образования, необходимо преодолеть растущий бюрократизм, усо-
вершенствовать систему управления и поднять финансирование 
науки и государственных вузов. 

Abstract. Science and higher education are important resources 
for economic and social development. Effective science is possible only 
in countries with highly developed economies. In the post-Soviet period 
the funding of science and state universities in Russia in terms of GDP 
was constantly falling and the outflow of scientists abroad and to com-
mercial organizations increased. The quality of higher education changed 
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